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昨晚7点，上海
海港足球俱乐部官
方宣布不再与西班
牙 主 帅 哈 维 尔 续
约，在携手捧回队
史 第 二 座 火 神 杯
后，双方到了彼此
告别的日子。接下
去，海港将很快迎
来新帅上任。

按照计划，上
海海港暂定下周于
世纪公园训练基地
开始恢复训练。按
照以往惯例，本土
球员将在中方教练
组带领下恢复身体
状态。明年2月底，
海 港 将 出 战 超 级
杯。
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11月 4日，踢完联赛最后一场比
赛后，海港全队就进入假期状态，相比
前两个赛季，今年整个赛季的运转都
更加正常，而由于明年2月底就要出
战超级杯，俱乐部各项工作都必须在
最近这段时间里加快节奏。

一般来说，球队在结束一年征战
后有一个半月左右的假期，不过前两
年由于联赛开始时间都比较晚，使得
各队的假期也相对拉长一些，甚至
像2020赛季的联赛直到7月份才揭
幕，因此不少球队都处于边练边休
的状态，身体状态远远无法得到保
证，联赛各场次的比赛质量也呈下
降趋势。

假期当中的海港球员们将时间更
多留给了家人们，像张琳芃、武磊这些
国脚都没少享受亲子时光，后者前一
段时间还“抓紧时间”去了次云南和重
庆，体验了一番当地风土人情。毕竟
在上一次踢完世预赛36强赛前两场
比赛后，国足马上又要在17日集中，
满打满算国脚们的假期也不过两周。
当然，这比起前几年赛会制期间而言
已经是好太多了。

其他球员也通过各种方式保持自
己的状态，健身房、民间球场等都能经
常看到大家的身影。在经历了上赛季
夺冠的高光时刻后，新赛季海港的本
土班底虽然变化不大，但竞争肯定少

不了，谁都希望能抓住一丝属于自己
的机会。“和以前一样，还是一步步都
做好自己，每天在训练中百分之百投
入，同时也向身边那些有经验的队员
多学习。”李圣龙说。

据了解，上海海港队将在下周一
重新集中，开启新赛季前的初期备
战。考虑到外教和外援暂未到位，因
此前期的体能储备和身体训练，将依
然由俱乐部副总孙祥和领队奚志康主
要负责，其间一些常规的身体素质测
试自然都少不了。至于之后更加深入
的冬训安排，俱乐部正在抓紧研究，目
前来看大概率可能倾向于在国内展
开。
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哈维尔离队，这不是一
个意外的结局。几天前，他
在朋友圈的一段话被披露，
猜测个中意思大致是作为主
教练，无法令所有人满意。这是实话，
即便是瓜迪奥拉也被不断挑刺，世人
的眼光与好恶向来如此。但对于足
球、对于一名职业足球教练而言，哈维
尔肯定也能从这一年旅程中总结出许
多。

海港主场战胜南通支云后，球迷
表达了不满的声音，而随着之后占领
大连，这样的声音愈演愈烈。不少海
港球员都站出来支持主教练，这是积
极的一面，更何况当时球队排名第
一，而这也成为哈维尔留任或者续约
最大的砝码。对海港俱乐部来说，这
原本是很容易做出的决定，但为什么
又没有去执行呢？

8月底，客场负于河南队后，关于
哈维尔是否继续执教，俱乐部曾有过
一次讨论，后来的结果我们都知道
了。海港在9月15日赢下长春亚泰重
回胜利轨道，一同赢回机会的还有哈
维尔。10月29日，海港提前一轮锁定

冠军，但这样的圆满结局却
并未令哈维尔对未来感到放
心，在夺冠后一些公开场合
接受采访时，他对未来的表
示都比较模糊，显然那个时
候他或许也意识到了一些事

情。事实上，从当时开始，海港俱乐部
已启动了寻觅新帅的事宜，这一次，他
们不是一时兴起。

哈维尔是功是过？在此刻其实没
必要多纠结了。真正重要的，是海港
俱乐部做出了选择，一个并不容易的
选择。因为无论未来谁来，接手的都
将是一支以冠军为起点的球队，没有
比这更高的起点、更大的挑战了。尽
管如此，海港依然做出了这一决定，原
因在于在经过一整年的复盘后，球队
至少明确了一些事情，比如更清晰细
致的战术打法、更具活力和均衡的阵
容组合、更规范的职业化管理。这些
应该也是海港球迷所期望看到的。

彼此成就的人，并不一定能走到
最后。海港与哈维尔之间就是如此，
后者的离开并不代表海港抹去其在夺
冠过程中的汗马功劳，相反选择不再
合作恰恰是因为在拿到这个冠军后，
球队有了更新的目标去奔赴。

本周早些时候，本报曾指出哈维尔
留任概率不高，尽管率队夺得了联赛冠
军，但这样一个完美的结果所换来的，
或许是好聚好散的答案。毕竟，在夺冠
之余，海港与哈维尔之间更需要评估是
否适合彼此，从而继续未来的路。

今年 3 月，哈维尔拾起海港教
鞭。对中国球迷来说，哈维尔并不陌
生，来到海港前，他已经有过三个赛季
的中超执教经历，而其名字中的“佩雷
拉”也让许多人有了积极的心理暗示。

在“就职”见面会上，海港俱乐部
高层为其送上了一个哨子和一块秒
表，分别象征权威与责任。海港队在
本赛季大部分时间里都处于领先者的
角色，并且成功将优势转化成胜势。
但不可否认的是，球队在下半赛季出
现的起伏令人心有余悸，站在球员角
度来说，可以理解为漫长的赛季中难
免出现状态和成绩波动，这一点可以
解释得通。但是作为教练来说，那段
时期或者说整个赛季当面对逆境时，
以哈维尔为首的教练组却没能给出有
效的解决方案，这应该是令其减分的
一点。

另一方面，海港在亚冠资格赛中

出局同样让哈维尔面临尴尬的处境。
本赛季的资格赛不同前几个赛季，海
港是有心想要更进一步，然而面对密
集赛程、面对连战不胜的状态，海港的
出局多少有些意料之外、情理之中的
意味，也许从那一刻起，关于哈维尔能
否继续留下执教一事，天平就有了些
倾斜。在成绩之余，哈维尔与外援之
间的相处氛围、对球队的职业化管理
等都显不足，所幸所有这些可能造成
球队前进路上出现波折的事情，都被
最初的领先优势和球队整体实力“消
化”。更重要的是，在最后的冲击时
刻，包括哈维尔在内，所有人都能往相
同的目标全力以赴，诸如这样的起起
伏伏，诠释了球员们口中这个“并不容
易”的赛季。

当然，回首整个赛季，海港俱乐
部、球队乃至球迷也都应对这位西班
牙籍主帅道声感谢，毕竟冠军属于每
个在过程中为其付出努力的人。至于
哈维尔，也必然会感谢这段旅程，毕竟
最初这是一次双向选择的机会，并且
执教海港也令其成为了名副其实的冠
军教练。带着祝福离开，对彼此而言，
是最好的结局。

下周一集结 前期以恢复为主

辞旧·好聚好散的结局

哈维尔离开之后，谁来接过接力
棒成为海港球迷最关心的问题。尽管
俱乐部尚未官宣，但种种迹象表明，目
前最接近的人选是曾执教日本J联赛
球队横滨水手的澳大利亚主帅穆斯卡
特。

球员时期的穆斯卡
特可谓履历丰富，他分
别在英超、澳超都留下
过足迹。退役后，他作
为现任英超托特纳姆热
刺队主帅波斯特克格鲁
的助手不断完善自己的
执教经验。在波斯特科
格鲁离开后，穆斯卡特
独立带队有着不错的成
绩，率领墨尔本胜利收
获过国内联赛和杯赛的冠军。而墨尔
本胜利一直是亚冠赛场的常客，他们
和海港之间也有过数次交手。

执教横滨水手的两个赛季，穆斯
卡特为球队带来过联赛和杯赛的冠
军，其较为惯常的433攻势足球打法
得到了诸多当地球迷好评。有意思的

是，就在海港俱乐部官宣哈维尔离任
前一天，穆斯卡特刚刚完成了自己作
为主帅在横滨水手的最后一场比赛，
该队在本赛季亚冠联赛小组赛最后一
轮中，主场3比0战胜了中超球队山

东泰山，而在这之前，横
滨水手俱乐部官方已经
提前宣布穆斯卡特会在
此役过后离开俱乐部。
终场哨响后，穆斯卡特
独自来到场边向横屏水
手的球迷道别，现场氛
围颇为温情。

据了解，穆斯卡特的
确非常接近海港主帅一
职，他和俱乐部有过不
错的沟通，而如果确认

达成一致，不排除这位海港新帅于近
日抵沪完成最后签约的可能，而届时
他可以近距离到俱乐部走走看看。接
过海港主帅教鞭将是一次充满挑战的
决定，毕竟去年球队是冠军，而在新赛
季中，海港还有亚冠的比赛要面对，留
给新帅的任务一点都不轻松。
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